



HIGIENISTA 2024/25 **AMPA CEIP SAN FERNANDO**

Estimadas familias:

Desde hace años, el AMPA ofrece el servicio de HIGIENISTA para el ciclo de infantil. Esta profesional atiende a las niñas y niños en horario escolar, de 9 a 15 horas en septiembre y junio, y de 9 a 17 horas de octubre a mayo, en sus necesidades higiénicas.

En el curso de infantil de 3 años, por las necesidades obvias de la edad, hay que estar muy pendiente de los más peques. Cualquier "escape" hace que los niños permanezcan mojados o sucios durante todo el tiempo que pasa desde que las y los tutores se dan cuenta del incidente hasta que algún familiar puede venir al centro a cambiarlo de ropa y asearlo.

El servicio de higienista permite que las familias estén tranquilas en ese aspecto, ya que la encargada del servicio, es una **profesional que permanece de manera constante en la zona de los baños, ayudando a los más pequeños a interiorizar el aprendizaje referente a su higiene que inician en esa edad, siempre recalcando que en este segundo ciclo de infantil (3, 4 y 5 años) no enseñamos a nuestras y nuestros peques el control de esfínteres ni se realiza ningún cambio de pañal en el colegio, este trabajo debe ser realizado en casa.**

Los objetivos, por tanto, que cumple la higienista respecto al curso de 3 años son:

- ✓ Evitar que los niños queden mojados por algún escape de orina o heces. Se deberá proveer a la higienista de mudas suficientes para cambiar a las y los peques según sus necesidades.
- ✓ Evitar que queden sucios por algún otro accidente: mocos, vómitos, limpieza deficiente después de sus necesidades, ...
- ✓ Participar en la educación de hábitos higiénicos de las niñas y niños

El servicio está regulado en su funcionamiento por las y los propios maestros de infantil que, al detectar alguna incidencia, avisan a la higienista para que se encargue del niño o niña que ha tenido el percance, mientras que ellos pueden seguir realizando su labor educativa con el resto del grupo de la clase.

La persona contratada, que desde hace años es siempre nuestra higienista Sofía, tiene gran experiencia en el ámbito de infantil, y apoya a las y los maestros de infantil en todas aquellas tareas relacionadas con la higiene de las y los peques y en la subsanación de percances, evitando la necesidad de avisar a las familias para tal fin.

El trabajo de la higienista está supervisado por las personas responsables del AMPA, para llevar a cabo una puesta en común respecto al currículum y la programación que debe realizar, siempre atendiendo a los consejos recibidos desde sus maestras de infantil. Será una persona más en la observación de posibles problemas o deficiencias en determinados aspectos del aprendizaje de las y los niños, pudiendo así coordinar con las familias soluciones o valoraciones.

La higienista se contrata a través de la empresa COES, estando, como todos las y los monitores que trabajan para el AMPA en el periodo escolar, dados de alta en la seguridad social y cumpliendo toda la normativa vigente en el ámbito laboral.



Desde la asociación y como familias que ya hemos experimentado el funcionamiento del servicio, os animamos a que hagáis uso de él por el bienestar de vuestras y vuestros peques.

Para las y los alumnos de 4 y 5 años, el servicio se limita a la atención esporádica en caso de algún escape o accidente, ya que en esos cursos son y deben ser más independientes en su higiene.

Queremos indicaros, para evitar posibles confusiones, que hay veces que las niñas y los niños pueden salir, con alguna mancha en su ropa interior debido a un escape de última hora del que las y los maestros no se hayan percatado, o que el niño o niña no haya dicho nada y no haya dado tiempo a nadie a darse cuenta por no ser muy evidente. O simplemente porque no se han "limpiado" bien del todo, aunque lo han intentado. Hay que hacerles ver a las y los peques que deben pedir ayuda cuando la necesitan, que tanto las y los tutores como Sofía están para ayudarles. Es por eso siempre es Sofía la encargada de este servicio, por su profesionalidad y porque crean un vínculo de confianza con ella para esos momentos a veces un poco incómodos para ellos.

La higienista intentará siempre que cojan la autonomía suficiente en su limpieza, apoyándolos a tal fin, intentando siempre que sean ellas y ellos mismos los que lleven a cabo su limpieza, con mejor o peor resultado, pero sólo intervendrá en el caso de que sea realmente necesario, haya habido un escape y haya que cambiarla o cambiarlo de ropa, o cuando su criterio profesional se lo indique.

El servicio se realizará siempre dependiendo de si hay suficientes solicitudes del mismo, aunque, por la experiencia del resto de años os informamos que el servicio goza de una excelente reputación y una inscripción de prácticamente el 100 % de las y los pequeños de 3 años.

Para solicitar el servicio, se debe rellenar la hoja de inscripción. Todas las familias deben rellenarla y marcar si aceptan el servicio o si, por el contrario, renuncian a él, ya que, en el caso de no contratarlo, para cualquier incidencia que haya habido se avisará a madres, padres o tutores del alumno o alumna para que acudan al centro a solucionarla.

El precio del servicio depende del número de inscripciones. Se dividirá el precio del servicio entre las familias que lo soliciten. Como referencia, el precio total por el servicio para todo el año será aproximadamente de 342€ para las familias de infantil 3 años, 65 € para infantil 4 años y 30 € para infantil 5 años.

El cobro de recibos se hará en el mes de octubre. Solo para las familias de infantil 3 años, dado que es un importe mayor, se puede optar por el pago en 3 plazos (octubre, noviembre y diciembre). El cargo se realizará directamente en la cuenta que cada familia haya indicado.

El cobro del servicio para 4 y 5 años se realizará en octubre en un único plazo.

Las devoluciones de recibos, debido al gran esfuerzo de gestión y económico que suponen, llevarán un recargo de 8 €. En el caso de que no se esté al día en el pago de la cuota, no se podrá acceder al servicio hasta que sea cancelado el importe pendiente.

De todas maneras, y para facilitar a las familias el pago, cualquier problema o percance, nos lo podéis consultar en nuestro correo electrónico presiampa.sanfernando@gmail.com.

Quedamos siempre a vuestra disposición para cualquier duda o consulta respecto a este servicio o cualquier otro tema.

NOTA: PARA ACCEDER AL SERVICIO ES OBLIGATORIO SER SOCIO DEL AMPA